
兩廣頻降雨 供港菜減產
菜地水浸嚴重 部分葉菜價漲

香港文匯報訊（記者 帥誠、曾

萍 廣州、南寧報道）中央氣象台

23日晚間除下暴雨藍色預警，但廣

東南部、廣西南部等地的部分地區

仍有大雨。而廣東惠州、從化和廣

西的賀州、玉林等地多處供港蔬菜種

植基地受降雨影響，供港蔬菜有一定

程度的減產和漲價情況。記者日前採

訪了廣西賀州、玉林的供港蔬菜種植

戶了解到，雖受降雨影響，蔬菜產量

有所減少，但降雨對供港蔬菜的運輸

和價格影響不大。而廣東廣州、從

化等地的供港菜基地亦受到水浸影

響，部分葉菜價格上漲明顯。
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香港文匯報訊 據新華網報
道，中共中央總書記習近平22
日主持召開中央全面深化改革
領導小組第二十二次會議並發
表重要講話，強調要圍繞形成
有利於落實新發展理念的體制
機制，加大改革力度，直面經
濟發展新常態下面臨的矛盾和
挑戰，對準瓶頸和短板，精準
對焦、協同發力，努力在增強
創新能力、推動發展平衡、改
善生態環境、提高開放水平、
促進共享發展上取得新突破。
《南方日報》昨日發表評論員
文章指出，習近平的講話不僅
進一步指明了改革的重點和突
破口，而且深刻解答了全面建
成小康社會、落實新發展理
念、全面深化改革之間的內在
邏輯關係。
文章指出，全面建成小康社
會是「十三五」時期的奮鬥目
標，新發展理念是引領經濟社
會發展的指揮棒，全面深化改
革是落實新發展理念實現全面
小康目標的動力源。這三者關
係緊密，只有相互作用、彼此
推動、形成合力，才能推動中
國發展航船行穩致遠，才能確
保如期全面建成小康社會。
文章分析指出，改革是突破

落後體制機制的關鍵一招，是
構建先進體制機制的重要法
寶。習近平指出：「面對新形
勢新任務，我們必須通過全面
深化改革，着力解決中國發展
面臨的一系列突出矛盾和問
題，不斷推進中國特色社會主
義制度自我完善和發展。」新
常態下，讓新發展理念落地生
根，順利完成全面建成小康社
會的目標任務，同樣必須通過
深化改革來實現。這既為當前
全面深化改革明確了方向，也
是在改革中踐行新發展理念的
必然要求。因此，深化改革也
必須以新發展理念為引領，特
別要把握好新發展理念的核心
要義和現實意義，緊緊聚焦全
面建成小康社會目標，直面經
濟發展新常態下面臨的矛盾和
挑戰，持續加大改革力度。
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■雨天對菜心價格
影響較大，由3、4
元漲至10元左右。

本報廣州傳真

■春季當季菜很多，氣候變
化不會造成菜價盲目上漲。
圖為工作人員包裝供港菜。

本報廣州傳真

粵商務廳長郭元強任珠海書記

■郭元強 資料圖片

據廣州東升農場的吳經理介紹，近一周來由於雨勢一
直持續，部分菜地水浸嚴重，很多葉菜都爛在地裡，

尤其21日至23日的連續暴雨使很多種類的葉菜都受到影
響，好在強降雨即將結束。廣州一家供港菜超市的王經理
表示，從上周開始，葉菜和苗菜類蔬菜價格開始逐漸上
漲，漲幅不大，在一成到兩成左右。但是，王經理強調，
菜心的價格卻漲得很快，「平時3、4元（人民幣，下
同）的菜心，現在漲到了10元左右」，但他也表示，超過

一倍的漲幅已經接近價格波動的頂峰，加上雨勢即將減弱，
菜價會很快恢復常態。「這個季節當季的蔬菜很多，不會像
去年過年時菜品選擇單一，氣候一變化價格就盲目上漲。」

三天完成昔日一天產量
據廣西氣象部門消息，廣西3月下旬中後期多陰雨寡照

天氣，降雨量與歷年同期相比，雖然全區大部分地區正
常，但局部偏多6成至1倍，包括玉林、賀州在內的局部

地區將會有中到大雨，局部暴雨或短時雷雨大風、冰雹等
強對流天氣。
玉林北流市綠灃農業公司負責人劉芸全告訴記者，雖

然受降雨影響蔬菜產量減少，「現在3天收穫的蔬菜產
量才等於以前1天的產量」，但是廣西供港菜因主要在
港銷售，其定價主要受香港市場供求關係影響，目前該
公司供港菜價格平穩，僅供應本地的蔬菜價格受天氣影
響略微上漲。

香港文匯報訊 綜合金羊網、鳳凰網及中評網報
道，昨日上午，珠海召開全市幹部大會，廣東省
委組織部副部長劉毅宣讀省委有關決定：郭元強
同志任珠海市委委員、常委、書記，免去李嘉的
珠海市委書記、常委、委員職務。
公開簡歷顯示，郭元強是河南光山人，1966年5
月出生。1988年自華中師範大學化學專業畢業後，
赴廣西大學任教。1990年赴中科院廣州化學研究所

高分子化學與物理專業攻讀碩士研究生學位。1993
年畢業後到廣東省石油化工進出口公司當工程師，
從事石油化工產品進出口貿易。

首位「公推比選」廳長
1996年，郭元強又回到中科院從事研究，並在

其後5年時間裡赴華南理工大學攻讀材料學專業博
士生。2001年，郭元強涉足政壇，任深圳市科學

技術局（知識產權局）局長助理（中國科學院掛
職）。2003年到2008年任廣東省質量技術監督局
副局長、黨組成員。2008年，在省質監局副局長
任滿5年後，郭元強赴任茂名，任市委常委、常務
副市長。2011年8月後，任高州市委書記。2012
年任廣東省外經貿廳黨組書記、廳長。2014年任
廣東省商務廳廳長。
英文流利的郭元強是廣東省第一位通過「公推比

選」的方式，歷經面談、筆試、面試層層「PK」選
出的正廳級崗位提名人選。「公推比選」是廣東在
中央總體政策要求的框架內，首次採用組織提名、
全委會民主推薦、常委會差額票決的方法產生省委
委員提名人選，在全國亦屬創新之舉。
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滬翁研逃生梯26樓滑落僅90秒

中國萬米級載人深潛器建成

專家：安徽東吳墓主或為王侯

「過幾天是孫女大婚，我想把
臉上的絨毛清除乾淨，顯

得精神些。」謝連對開臉師曼藝
說。
41歲的曼藝是這條巷子裡出名

的開臉師，許多人慕名前來找她
開臉。曼藝往謝連臉上抹上一層
特製的「粉」（即麵粉），然後
把一根棉線交叉成三根，一端拿
在右手，另一端用牙齒咬着，右
手的拇指和食指反覆地把線條一
張一弛地拉合。棉線像剃刀般在
謝連臉上來回絞動，絨毛和汗毛
很快被一掃無餘。
曼藝嫻熟的開臉手藝是跟母親

學的。曼藝的母親也曾是當地有
名的開臉師。在母親幹不動後，
曼藝放棄自己的工作，來到深巷
裡與其他12名開臉師一起延續這
門傳統的手藝。
北海市非物質文化遺產保護中心有

關人士介紹，開臉是一種古老的使用

線條除去婦女臉上汗毛的美容方式，
亦稱絞面、開面、絞臉等，主要流傳
於中國漢族人之間，亦有些未婚女子
在出嫁前必須要做開臉術。
謝連說，以前這種傳統的美容方

式很時興，她和姐妹們每個月都會
來開臉。不過，現在腿腳不方便，
只有在重大節慶日才會來「美容」
一次。

現代美容吸走客源
「以前一天可以接待十來個客

人，但現在客人越來越少。」曼藝
黯然地說，在現代各種美容院出現
以後，開臉正漸漸被人們遺忘。
60歲的譚華在這個群體中年齡最

大。迄今為止，她已從事開臉事業近
30年。閒暇時，譚華經常和同伴們一
起探討開臉技藝。作為這門傳統美容
術的老一輩堅守者，她也和曼藝有着
同樣的擔憂：「如果我們這批人幹不
動後，還會有人來接替嗎？」

上海神滑消防逃生裝備科技有
限公司董事長周妙榮日前在一幢
高層住宅裡展示自己的研發成
果——高樓快速逃生滑梯。
「『神梯』滑過每層樓用時僅二
三秒，從26層滑到底層僅需一分
半鐘，可同時撤離近百人。」
已是七旬老人的周妙榮一

家，住在35層的高層建築中。
防患於未然的周妙榮，研究出
了一條由不銹鋼和鋁合金材料
製成，寬約50厘米的逃生滑
梯。平時側扣在牆上，發生火

災或地震時啟動裝置，逃生人再從裝置邊取下護墊，紮在
身後，躺進滑梯，即可連續平穩滑行至底層。 ■澎湃新聞

蘇男年開三書房 書香溢社區

在電子閱讀模式大行其道的當下，江蘇
南京一名愛讀書的青年卻聯手志同道合
者，在一年之內連開三家各具特色的公益
書房，「就是想給大家提供一個高品質的
閱讀空間，我的理想是，這樣的書房要開
到100家。」書房創始人陳燁說。

盡心服務 勢建百店
3月剛剛開業的「百家書房」位於南京

一家商業中心內，服務對象是相對高端的
商業消費群體；去年9月開業的「江東書
房」身處成熟社區，服務對象為社區民
眾，這也是南京首家以資金眾籌模式開出
的公益書房；去年4月開出的「二樓南書
房」位於南京核心區一座民國小樓內，服
務對象為市中心高端閱讀群體，這也是南
京首家24小時營業的書房。這三家風格各
異的書房有別於普通圖書館，環境、服務
都用足了心思，不僅提供免費閱讀，交人
民幣100元押金辦理會員後，還能在三家
店隨時借書還書。目前，書房的收入主要
來自茶水服務和文創產品銷售。
說起當初開辦公益書房的初衷，陳燁

說，「就是想做一個力所能及的閱讀空
間，讓人們有個地方安安靜靜地看看
書。」■香港文匯報記者 趙勇 南京報道

中國萬米級載人深
潛器的科考母船「張
謇」號建造成功，昨
日在浙江溫嶺天時造
船有限公司舉行了上
水儀式。
「張謇」號由泰和

海洋科技集團與上海
彩虹魚海洋科技股份
有限公司共同投資建
造，船長97米，寬17.8米，設計排水量4,800噸，設計吃水
5.65米，巡航速度12節，續航力15,000海里，載員60人，
自持能力60天。作為中國萬米級載人深潛器的專用科考母
船，「張謇」號今後將配備1台11,000米載人深潛器，1台
11,000米無人潛水器，3台11,000米着陸器，以及常規科考
船的作業支撐系統。除用於海洋科考外，「張謇」號還具備
深海救援打撈、海洋工程設備安裝、檢測與維修、水下考古
和電影拍攝、深海探險與觀光等多種功能。 ■新華社

安徽省文物考古研究所昨日表示，該省當涂縣「天子
墳」東吳墓考古發掘近日取得階段性成果。據悉，該墓葬
已發掘面積263平方米，墓道、墓門、甬道、前後室局部
輪廓已基本暴露，出土文物有掐絲桃形金吊墜、龍形金
飾、銀質人面獸身像、銅質胡人騎獸、琉璃串珠等。
該省文物考古研究所有關負責人表示，根據該墓葬的規

模、出土文物等，推測該墓規格極高，墓主身份顯赫，基
本可以定位為王侯級大墓，不排除史料記載的吳太宗景皇
帝孫休（孫權的第六子）墓的可能，最終確定尚需進一步
考證。 ■新華社

江蘇南京中山門北側前湖
段的六百歲明城牆20年來留
有一個六七十米長的缺口，
為此，當地相關部門使用柔
性材料與缺口兩側城牆相
連，為避免損毀，輕鋼結構
並不與牆體接觸。 ■中新社

古法美容術
技師憂後繼無人

昨日，廣西北海市。

90 歲的謝連步履蹣跚地

來到位於中山公園後門的

小巷裡開臉。在這條不起

眼的偏僻小巷裡，13 名

開臉師秉持一手古老的技

藝，為顧客進行古老而傳

統的美容術。然而，年輕

人對這套傳統美容法並不

感興趣，更不想學這一

門手藝，開臉師們無不

流露出對開臉將面臨失

傳的擔憂。 ■中新社

臉
■一盒麵粉、
一把眉鉗和一
團細棉線就是
開 臉 師 的 工
具。

網上圖片

■■棉線在臉上來回絞動棉線在臉上來回絞動，，絨毛和絨毛和
汗毛很快被除掉汗毛很快被除掉。。 網上圖片網上圖片

■■陳燁親自篩選陳燁親自篩選
上架的書籍上架的書籍。。

記者趙勇記者趙勇攝攝

鋼

鐵

連

古

牆

■若遇突發事故，高層居民
可「躺着逃生」。網上圖片

■中國萬米級載人深潛器科考母船
「張謇」號成功建造。 新華社

開


